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1er trimestre 2018 
 
Leçon 4 

 

ECHAPPER AUX VOIES DU MONDE 
 

Sabbat après-midi 20 janvier 2018 
 
  Satan viendra à vous en disant: «Tu es un pécheur.» Mais ne le 
laissez pas envahir votre esprit par la pensée que, du fait que vous êtes 
pécheur, Dieu vous a rejeté. Dites-lui: «Certes, je suis un pécheur, et 
c'est pour cela qu'il me faut un Sauveur. J'ai besoin d'indulgence et de 
pardon ; et le Christ déclare que si je viens à lui, je ne périrai pas. Dans la 
lettre qu'il m'adresse, je lis: « Si nous confessons nos péchés, il est fidèle 
et juste pour nous les pardonner, et pour nous purifier de toute 
iniquité. » (1 Jean 1.9). ... 
 Au moment où vous vous réclamez des promesses de Dieu par la 
foi et dites: «Je suis la brebis perdue que Jésus est venu sauver», une vie 
nouvelle s'empare de vous et vous recevez la force de résister au 
tentateur.  
                           In Heavenly Places, p. 116; Dans les Lieux célestes, p. 117. 
 
 Nous devons croire que nous sommes choisis de Dieu, pour être 
sauvés en exerçant la foi, par la grâce du Christ et l’œuvre du Saint 
Esprit; et nous devons louer et glorifier Dieu pour une aussi merveilleuse 
manifestation de ses faveurs imméritées. 
 C’est l’amour de Dieu qui attire l’âme à Jésus-Christ, afin qu’elle y 
soit favorablement accueillie et présentée au Père. Grâce à l’œuvre du 
Saint-Esprit, la relation divine entre Dieu et le pécheur est renouvelée. 
Le Père déclare: « Je serai leur Dieu et ils seront mon peuple. Je 
manifesterai envers eux mon amour miséricordieux et je leur donnerai 
ma joie. Ils seront mon trésor particulier, car le peuple que je me suis 
réservé proclamera ma louange ». 
                Our High Calling, p. 77 ; 
                                Pour un Bon Équilibre mental et spirituel, vol. 2, p. 553. 

 
 Les richesses viennent de Dieu et elles lui appartiennent. « C’est 
de toi que viennent les richesses et la gloire. » (1 Chroniques 29.12). 
« L’argent est à moi et l’or est à moi, dit l’Éternel des armées. » (Aggée 
2.8). « Car tous les animaux des forêts sont à moi, toutes les bêtes des 
montagnes par milliers. » (Psaumes 50.10). « A l’Éternel la terre et ce 
qu’elle renferme, le monde et ceux qui l’habitent. » (Psaume 24.1). C’est 
le Seigneur ton Dieu qui te donne le pouvoir de gagner des richesses. 
 Les richesses sont éphémères et insatisfaisantes en elles-mêmes. 
Nous sommes avertis de ne pas mettre notre confiance dans les 
richesses incertaines. « La richesse… se fait des ailes et comme l’aigle, 
elle  s’envole vers le ciel ! » (Proverbes 23.5) «  Ne vous amassez pas des 
trésors sur la terre, où la teigne et la rouille détruisent et où les voleurs 
percent et dérobent. » (Mathieu 6.19).   
                                                       Testimonies for the Church, vol. 3, p. 549 
 
 
 
 Nous avons continuellement des combats à mener, et nous ne 
pouvons être en sécurité un instant à moins que nous ne nous placions 
sous la protection de celui qui donna sa précieuse vie pour que tous 
ceux qui acceptent de croire qu'il est le Fils de Dieu tout en étant 
confrontés aux pièges rusés de Satan, puissent fuir la corruption et la 
convoitise du monde. En réponse à notre foi, il est parfaitement capable 
d'unir notre nature humaine à sa nature divine.  
                           In Heavenly Places, p. 117; Dans les Lieux célestes, p. 118. 
 
 
 
Dimanche 21 janvier 2018 
 
En relation avec Christ 
 Notre esprit se met au niveau de ce qui occupe nos pensées et si 
elles se cantonnent aux choses terrestres nous serons incapables de 
saisir ce qui est céleste. Nous tirerons un grand bénéfice à porter notre 
réflexion sur la miséricorde, la bonté et l’amour de Dieu; mais nous 
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subirons une grande perte en nous préoccupant des choses terrestres et 
passagères. Nous permettons aux peines, aux soucis et aux incertitudes 
de nous attacher à la terre, de sorte qu’une taupinière devient une 
montagne… 
 Les choses temporelles ne doivent pas occuper toute notre 
attention, ni absorber notre esprit au point que nos pensées soient 
complètement occupées par notre terre et ce qui est terrestre. Nous 
devons exercer, discipliner et éduquer l’esprit afin de le canaliser vers le 
ciel, pour que nous nous occupions des choses invisibles et éternelles, 
qui seront discernées par la vision spirituelle. En contemplant Celui qui 
est invisible, nous pouvons fortifier la pensée et vivifier l’esprit. 
     E. G. White Comments, in The SDA Bible Commentary, vol. 6, p. 1100; 
                                       Commentaire d'Ellen White sur 2 Corinthiens 4.18. 
 
 
 Le Seigneur est bon et miséricordieux. Je désire que mon 
offrande de reconnaissance monte constamment devant lui. J'aspire à 
une compréhension plus profonde de sa bonté et de son amour 
inaltérable. Je soupire après l'eau de la vie. ... Je dois constamment 
trouver ma force en Dieu. Ma dépendance envers lui ne doit pas varier. 
Aucun être humain ne doit se placer entre Dieu et moi-même. Le 
Seigneur est mon unique espoir. Je me confie en lui, et il ne me laissera 
jamais tomber, non jamais ! Il m'a jusqu'ici secourue quand je passais 
par de grands découragements. ... 
 Je veux remercier le Seigneur et louer son saint nom. Je le bénis 
de ce que je puis me confier en lui en tout temps. Il est ma santé, ma 
vigueur, la forteresse où je puis me réfugier. Il comprend mes besoins et 
il fera luire sur moi la lumière de sa face pour que je la reflète sur 
d'autres. Je ne veux pas faiblir, ni me laisser décourager. Je regarde à 
toi, ô mon Père céleste, qui me donnes force et grâce ! ... Je louerai le 
Seigneur constamment, sans attendre de m'y sentir irrésistiblement 
portée. Loue le Seigneur, ô mon âme, car il est bon, et ses miséricordes 
m'assistent le matin, à midi et le soir. L'enthousiasme ne prouve rien. 
Seule la Parole de Dieu est mon assurance.  
 That I May Know Him, p. 266; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 268. 
 

  « Celui qui boira de l'eau que je lui donnerai n'aura jamais soif. » 
--Ne désirez jamais les avantages du monde et ses attraits -- « Et l'eau 
que je lui donnerai deviendra en lui une source d'eau qui jaillira jusque 
dans la vie éternelle. » (Jean 4.14).  
 Vous devez chercher à avoir un Sauveur demeurant en vous, qui 
soit comme une source d'eau qui jaillira pour vous jusque dans la vie 
éternelle. L'eau de la vie qui jaillit du cœur arrose toujours le cœur des 
autres.  
 Ellen G. White Comments, in The SDA Bible Commentary, vol. 5, p. 
1134; Commentaire d'Ellen White sur Jean 4.14. 
 
 
 
Lundi 22 janvier 2018 
 
Dans la Parole 
 Vous devriez chaque jour apprendre quelque chose de nouveau 
des Ecritures. Sondez-les comme si vous étiez à la recherche de trésors 
cachés, car elles renferment les paroles de la vie éternelle. Priez pour 
avoir la sagesse et le jugement qui vous permettront de comprendre ces 
écrits sacrés. Si vous le faites, vous découvrirez de nouvelles splendeurs 
dans la Parole de Dieu; vous sentirez que vous avez reçu une nouvelle et 
précieuse lumière sur des sujets se rapportant à la vie éternelle, et les 
Ecritures auront constamment pour vous une valeur nouvelle.                   
                         Témoignages pour l'Église, vol. 2, p. 113,114. 
 
 
 Le Christ revendique chaque âme ; mais beaucoup choisissent 
une vie faite de péchés.  Certains ne veulent pas venir à Lui afin qu’il leur 
donne la vie … ils ne supportent pas d’avoir à se soumettre à Jésus seul, 
alors qu’il donne la vie, la paix, une joie indicible et une pleine gloire. … 
Dieu vous a donné le droit de vous approcher de Lui par la prière de la 
foi.  Une prière pleine de confiance est l’essence même de la religion, le 
secret de la puissance de chaque chrétien. … 
 Prenez le temps de prier, de sonder les Écritures et de soumettre 
le moi à Jésus-Christ. Vivez en contact avec le Christ vivant et dès que 
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vous le ferez, il vous saisira et, par sa puissante main, vous tiendra 
fermement pour ne plus vous lâcher.  
                                                                                       Our High Calling, p. 101. 
 
 
 
 Les esprits indécis doivent se ressaisir. «Ceignez les reins de 
votre entendement, soyez sobres, et ayez une entière espérance dans la 
grâce qui vous sera apportée, lorsque Jésus-Christ apparaîtra. Comme 
des enfants obéissants, ne vous conformez pas aux convoitises que vous 
aviez autrefois, quand vous étiez dans l’ignorance. Mais, puisque celui 
qui vous a appelés est saint, vous aussi soyez saints dans toute votre 
conduite, selon qu’il est écrit: Vous serez saints, car je suis saint. » (1 
Pierre 1.13-16).  
 Que Dieu occupe toutes nos pensées. Nous devons consacrer nos 
efforts les plus énergiques à dominer les tendances au mal du cœur 
naturel. Proportionnons nos efforts, notre abnégation et notre 
persévérance à la valeur infinie de l’objet que nous poursuivons. Ce 
n’est qu’en remportant la victoire comme le Christ que nous pourrons 
gagner la couronne de vie.  
       Testimonies for the Church, vol. 8, p. 315;  
                                                                    Le Ministère de la guérison, p. 391. 
 
 
 En Christ se trouve, pour toujours, la plénitude de la joie. … La 
miséricordieuse présence du Christ dans sa Parole parle toujours à 
l'âme, elle le représente comme la fontaine d'eau vive qui revigore celui 
qui a soif. Nous avons le privilège d'avoir un Sauveur vivant et 
immuable. Il est la source de la puissance spirituelle implantée en nous, 
et son influence jaillira en paroles et en actes qui vivifieront tous ceux 
qui se trouvent dans notre sphère d'influence, créant en eux des désirs 
et des aspirations à la force, à la pureté, à la sainteté, à la paix, et à cette 
joie qui ne cause aucune douleur. C'est là ce qui résulte de la présence 
intérieure constante du Sauveur.  
 Ellen G. White Comments, in The SDA Bible Commentary, vol. 5, p. 
1134; Commentaire d'Ellen White sur Jean 4.14. 

Mardi 23 janvier 2018 
 
La vie de prière 
   Dans sa prière adressée au Père, le Sauveur donna au monde une 
leçon qui devrait être gravée dans notre esprit et dans nos cœurs: «La 
vie éternelle, disait-il, c’est qu’ils te connaissent, toi, le seul vrai Dieu, et 
celui que tu as envoyé, Jésus-Christ. » (Jean 17.3). Voilà en quoi consiste 
la véritable éducation, celle qui nous rend forts. La connaissance de Dieu 
et de Jésus-Christ, son envoyé, transforme à l’image de la Divinité celui 
qui l’expérimente. Elle lui donne la maîtrise de soi, et permet aux 
facultés supérieures de l’esprit de contrôler les impulsions et les 
passions inférieures. Elle fait de lui un fils de Dieu et un héritier du ciel, 
le met en communion avec l’esprit de l’Eternel et lui ouvre les portes 
des riches trésors de l’univers.  
                           Christ’s Object Lessons, p. 114; Paraboles de Jésus, p. 91. 
 
 
 La communion avec Dieu est la vie de l’âme...La communion avec 
Dieu entraîne une expérience quotidienne qui, vraiment, rend notre joie 
complète. 
 Ceux qui sont ainsi unis au Christ le prouveront par leur esprit, 
leurs paroles et leurs actes. Si de bons fruits, en paroles et en actions, ne 
sont pas manifestés, la profession de foi ne rime à rien. L’unité, l’amitié 
fraternelle entre nous et avec le Christ, voilà le fruit que porte chaque 
sarment de vigne. L’âme purifiée, née de nouveau, a un témoignage 
clair et distinct à rendre.  
 Connaître Dieu, au sens scripturaire du mot, c’est être un avec lui 
de cœur et d’esprit, le connaître par expérience, maintenir une 
communion respectueuse avec lui en tant que Rédempteur. Cette 
communion se sera obtenue que par une obéissance sincère.  
               The Upward Look, p. 295; Levez vos yeux en haut, p. 287. 
 
 «Sans la foi, il est impossible de lui plaire; celui qui s’approche de 
Dieu doit croire qu’il existe et qu’il se fait le rémunérateur de ceux qui le 
cherchent. » (Hébreux 11.6). 
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 La foi ne peut être l’alliée de la présomption. Celui-là seul qui a la 
vraie foi est à l’abri de la présomption. Car celle-ci est la contrefaçon 
diabolique de la foi. La foi revendique les promesses divines, et produit 
des fruits d’obéissance. La présomption revendique elle aussi des 
promesses, mais elle s’en sert, comme Satan, pour justifier le péché. La 
foi aurait conduit nos premiers parents à se confier en l’amour de Dieu, 
à obéir à ses commandements. La présomption les amena à transgresser 
sa loi, pensant que son grand amour les préserverait des conséquences 
de leur péché. Ce n’est pas la foi qui implore la faveur du ciel sans 
remplir les conditions auxquelles est subordonné le don de la grâce. Une 
foi authentique a son fondement dans les promesses et les dispositions 
de l’Ecriture.  
                        The Desire of Ages, pp. 125, 126; Jésus-Christ, pp. 108, 109. 
 
 
     J’ai vu fréquemment que les enfants de Dieu négligeaient la 
prière, surtout la prière secrète; que plusieurs n’exerçaient pas la foi 
comme c’est leur privilège de le faire, attendant d’éprouver certain 
sentiment que seule la foi peut apporter. Mais le sentiment n’est pas la 
foi; les deux sont distincts. C’est à nous d’exercer la foi, à Dieu de nous 
donner le sentiment de la joie et des bénédictions. La grâce d’en haut 
est communiquée à l’âme par une foi vivante, cette foi qu’il est en notre 
pouvoir d’exercer.  
                                                     Early Writings, p. 72; Premiers Écrits, p. 72. 
 
 
Mercredi 24 janvier 2018 
 
La vie de sagesse 
 Les paroles prononcées par Salomon, alors qu’il priait devant 
l’autel de Gabaon, révèlent son humilité et son grand désir d’honorer le 
Seigneur. Le monarque se rendait compte que sans le secours divin il 
était aussi faible qu’un petit enfant et ne pouvait assumer les 
responsabilités qui lui incombaient. Il savait qu’il manquait de 
discernement, et c’est le sentiment de sa grande faiblesse qui le 
conduisit à demander à Dieu la sagesse. Il n’y avait nulle aspiration 

égoïste dans son cœur; il ne désirait pas acquérir une connaissance qui 
l’élèverait au-dessus de ses semblables. Mais il avait à cœur de 
s’acquitter fidèlement de ses devoirs. C’est pourquoi il choisit le don qui 
pouvait attirer sur son règne la gloire de Dieu. Salomon ne fut jamais ni 
si riche, ni si sage, ni si grand que lorsqu’il fit cette confession: «Je ne 
suis qu’un jeune homme, je n’ai point d’expérience. » 
                                  Conflict and Courage, p. 189; Prophètes et rois, p. 18. 
 
 
 
 
 Nos sollicitations destinées à Dieu ne doivent pas venir d’un 
cœur plein d’aspirations égoïstes. Il nous exhorte à choisir les dons qui 
seront à sa gloire; il veut que nous choisissions les choses célestes plutôt 
que les terrestres. Il met à notre disposition toutes les possibilités et les 
avantages du le ciel. Il encourage nos aspirations les plus élevées et 
garde en sécurité le trésor qui nous est le plus cher. Quand ses biens 
terrestres disparaîtront complètement, le croyant se réjouira de 
posséder un trésor céleste : les richesses qui ne peuvent se perdre dans 
aucune catastrophe.   
       Conflict and Courage, p. 189;  
                                                   Commentaire d'Ellen White sur 1 Rois 3.5-9. 
 
 
 Aucun de ceux qui aiment vraiment Dieu ne peut continuer à 
transgresser l'un des commandements de la loi. Quand l'homme 
enfreint la loi, celle-ci le condamne. Elle devient pour lui un joug de 
servitude. .. 
 «La loi de Dieu est parfaite; elle restaure l'âme.» (Psaume 19.8). 
La sanctification du corps, de l'âme et de l'esprit s'obtient par 
l'obéissance. Cette sanctification est une œuvre progressive, une 
marche en avant d'un état de perfection à un autre. 
 Qu'une foi vivante préside à l'accomplissement de nos devoirs 
même les plus insignifiants. Tout ce que nous ferons dans ce sens 
contribuera à la croissance du chrétien. Ayons sans cesse les regards 
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fixés sur Jésus-Christ. Toutes nos entreprises seront vivifiées par notre 
amour pour lui.  
                                   My Life Today, p. 250; Avec Dieu chaque jour, p. 254. 
 
 
 
 Nous ne gagnons pas le salut par notre obéissance, puisque le 
salut est un don gratuit de Dieu, qui s’obtient par la foi. Par contre, 
l’obéissance est le fruit de la foi. «Vous le savez, Jésus a paru pour ôter 
les péchés, et il n’y a point en lui de péché. Quiconque demeure en lui 
ne pèche point; quiconque pèche ne l’a pas vu et ne l’a pas connu. » (1 
Jean 3.5, 6). Là est la pierre de touche. Si nous demeurons en Jésus, si 
l’amour de Dieu demeure en nous, nos sentiments, nos pensées, nos 
actes seront conformes à la volonté de Dieu telle qu’elle est exprimée 
dans les préceptes de sa sainte loi... 
 Les conditions de la vie éternelle sont aujourd’hui ce qu’elles ont 
toujours été, ce qu’elles étaient au paradis avant la chute de nos 
premiers parents: une obéissance parfaite à la loi de Dieu, une justice 
parfaite. Si la vie éternelle était accordée à d’autres conditions, le 
bonheur de l’univers tout entier serait compromis.  
                           Steps to Christ, pp. 61, 62; Le Meilleur Chemin, pp. 58, 59. 
   
 
 
 
Jeudi 25 janvier 2018 
 
Le Saint-Esprit 
 L'œuvre du Saint-Esprit a été déconsidérée à cause des erreurs 
de certaines personnes qui ... sont influencées par des impressions 
qu'elles considèrent comme la voix de Dieu dans leur âme. Mais l'esprit 
qui les dirige n'est pas l'Esprit de Dieu. Suivre ses propres impressions 
tout en négligeant les Écritures ne peut mener qu'à la confusion, à la 
fraude et à la perdition. C'est ainsi que les plans du Malin sont favorisés. 
Car puisque le ministère du Saint-Esprit est d'importance vitale pour 
l'Église du Christ, l'un des stratagèmes de Satan, en utilisant les erreurs 

des extrémistes et des fanatiques, est de discréditer l'œuvre de l'Esprit 
et d'amener le peuple de Dieu à négliger cette source de force que notre 
Seigneur lui-même nous a offerte.  
                          The Great Controversy, pp. vii, viii; Le Grand Espoir, p. 19. 
 
 
 Le rôle du Saint-Esprit est clairement défini dans ces paroles du 
Christ: «Quand il sera venu, il convaincra le monde en ce qui concerne le 
péché, la justice, et le jugement. » (Jean 16.8). C’est le Saint-Esprit qui 
convainc de péché. Si le pécheur se laisse toucher par son influence 
vivifiante, il sera amené à la repentance et comprendra l’importance 
d’obéir aux ordres de Dieu. Au pécheur repentant, qui a faim et soif de 
justice, le Saint-Esprit révèle «l’Agneau de Dieu qui ôte le péché du 
monde ». «Il me glorifiera, a dit le Christ, parce qu’il prendra de ce qui 
est à moi, et vous l’annoncera. » Et il ajoute: «Le consolateur, l’Esprit-
Saint, que le Père enverra en mon nom, vous enseignera toutes choses, 
et vous rappellera tout ce que je vous ai dit. » (Jean 16.14; 14.26). 
 Le Saint-Esprit exerce une influence régénératrice, et rend 
effectif le salut conféré par la mort de notre Rédempteur. Il cherche 
sans relâche à attirer l’attention des hommes sur le grand sacrifice qui a 
été accompli sur la croix du Calvaire, pour révéler au monde l’amour 
divin et ouvrir à l’âme qui s’abandonne au Seigneur les trésors de 
l’Ecriture.  
                    The Acts of the Apostles, p. 52; Conquérants pacifiques, p. 47. 
 
 
 C’est notre sécurité et notre joie que de nous maintenir dans les 
vérités qui constituent le plan du salut. La foi et la prière sont 
nécessaires si nous voulons pouvoir contempler les profondeurs de 
Dieu. Notre intelligence est si bornée par nos idées étroites que nous 
n’avons qu’une vision limitée, de l’expérience que nous aurions le 
privilège de vivre. … 
 
 Pourquoi beaucoup de ceux qui prétendent avoir foi en Christ 
n’ont aucune force pour résister aux tentations de l’ennemi ? C’est 
parce l’homme intérieur n’est pas fortifié par la puissance de son Esprit. 
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L’apôtre priait : « … que vous soyez enracinés et fondés dans l’amour 
pour être capables de comprendre, avec tous les saints, quelle est la 
largeur, la longueur, la profondeur et la hauteur et de connaître l’amour 
du Christ qui surpasse la connaissance, de sorte que vous soyez remplis 
jusqu’à toute la plénitude de Dieu. » (Éphésiens 3.17-19 NBS). Si nous 
vivons cette expérience, nous pourrons comprendre une partie du 
mystère de la croix du Calvaire. … L’amour du Christ nous pressera, et 
ainsi, sans pour autant pouvoir expliquer comment cet amour  a  
réchauffé nos cœurs, nous Le manifesterons et notre dévotion pour sa 
cause sera fervente.  
                                                                                      Our High Calling, p. 365.   
 
 
Vendredi 26 janvier 2018 
 
Pour aller plus loin 
 
Messages choisis, vol. 1, «L'inspiration de la parole de Dieu», pp. 17. 
 
 
 


